

Programme

- 14 h 30 Accueil des participants
- 15 h 00 " L'immigration postcoloniale en France et ses processus: Ruptures et permanences " Par **Ahmed BENYACHI** Socio-économiste et Directeur de l'IFAR
- 16h 00 Restitution du Livre "De la tête baissée à la conquête de la dignité, Histoire de l'A.M.M.N.". Présentée par les sociologues **Saïd BOUAMAMA** et **Jessy CORMONT** et les membres fondateurs de l'A.M.M.N
- 18 h 00 Pause dinatoire
- 18 h 30 Théâtre : " Mémoire d'un Mineur Marocains dans les Houillères ", par le théâtre populaire de la Gayolle

Localisation

L'entrée du Théâtre Pierre de Roubaix se situe à l'angle du Boulevard de Belfort et de la rue Pierre de Roubaix. Le Théâtre est contiguë à l'immeuble de la Bourse du Travail (fléché) et à proximité du site de La Condition Publique et de la rue commerciale Mac Arthur Glen.
Métro : Eurotéléport
Stationnement recommandé : parking Mac Arthur Glen (entrée par Boulevard de Belfort)



Association des Mineurs Marocains du Nord-Pas-de-Calais
33 r Casimir Beugnet 59187 DECHY
Tel : 03 27 96 23 34 / Fax : 03 27 98 14 76



De la tête baissée à la conquête de la dignité

conférence - débat - théâtre

Le **07/12/2011**

Théâtre Pierre de roubaix
Boulevard de belfort 59100 Roubaix
Entrée libre



INVITATION

Programme

14 h 30 Ouverture des portes, accueil des participants

15 h 00 “ L’immigration postcoloniale en France et ses processus : Ruptures et permanences ”

Ahmed BENYACHI Socio-économiste et Directeur de l'IFAR

16h 00 Restitution du Livre “ De la tête baissée à la conquête de la dignité, Histoire de l’A.M.M.N ”

Présentée par les sociologues Saïd BOUAMAMA et Jessy CORMONT et les membres fondateurs de l’A.M.M.N

Les Houillères du bassin Minier du Nord Pas de Calais ont recruté près de 80 000 jeunes marocains entre les années 60 et 70.

Cette histoire est celle de tout le mouvement ouvrier cependant elle a aussi ses particularités ; il est le dernier recrutement massif de travailleurs immigrés construit selon une stratégie bien précise.

Ce n'est un secret pour personne, le Charbon devient une énergie sur le déclin, il faut donc à la fois continuer de s'enrichir tout en préparant la fermeture prochaine des mines.

Pour ce faire, les Houillères chargent un ancien militaire de procéder à un recrutement massif d'ouvriers maghrébins

et en particulier Berbères provenant des campagnes de Ouarzazate, Marrakech et Agadir.

Cette population en grande partie analphabète ne maîtrisant pas la langue Française n'aura de cesse de se battre pour accéder à une égalité de traitement, luttes qui aujourd'hui encore, restent d'actualité.

L'association des Mineurs marocains du Nord Pas de Calais est née en 1989 de ses luttes, à la fermeture des mines, là où rien n'avait été prévu hormis un retour express au pays après 13 à 30 ans de loyaux services.

“ Toute l’histoire des anciens Mineurs Marocains enfin révélée dans un livre : L’association des anciens mineurs marocains du Nord Pas de Calais (AMMN) viens de publier un livre précieux : De la tête baissée à la conquête de la dignité” Passionnant et édifiant ! ”

Article la voix du nord - 06/11/2010

Après un premier livre consacré aux discriminations subies par les Mineurs Marocains en matière de logement. L'AMMN continue de témoigner et poursuit son travail de “mémoire au service du droit” avec une nouvelle publication “De la tête baissée à la conquête de la dignité, Histoire de l’A.M.M.N” Cette histoire retrace le parcours d'hommes pour qui rien n'a été octroyé, tout a été conquis par les luttes.

Ce livre rapporte aussi l'épopée associative extraordinaire de ces militants, de leur prise de conscience les amenant aujourd'hui encore à dénoncer les discriminations faites aux mineurs Marocains du Nord Pas de Calais et à les aider au quotidien.

18 h 30 Diffusion de la pièce de théâtre “ Mémoires d’un mineur marocain dans les houillères ”

avec

Hamid Oukattou - Dominique Klavzer - Fatima Attini - Josette Breton

Ali, jeune marocain, est recruté comme mineur de fond et se retrouve à Noyelles-sous-Lens, à 3000 kilomètres de son village natal. C'est son histoire qui nous est contée ici, avec réalisme et humour, depuis son recrutement au Maroc, en passant par son installation dans la cité minière, entre solidarité ouvrière et rejet de l'autre sans oublier ses luttes dans le contexte de fermeture des puits et la réalité de sa vie aujourd'hui. Raconter cette histoire, c'est aussi lutter contre les discriminations, faire évoluer les représentations, notamment celles qui se fondent sur les préjugés et la méconnaissance de l'immigration et de son histoire, c'est aussi favoriser la transmission inter-générationnelle. Le rapprochement des uns et des autres passe forcément par tous ces liens qui font de "l'inconnu" "le familier".

Coproduction : Théâtre populaire de la Gayolle, Ville de Noyelles-sous-Lens, AMMN (Association des anciens mineurs marocains du Nord -PdC). Avec le soutien du FASILD, du Conseil Régional Nord Pas-de-Calais et du Conseil Général du Pas-de-Calais.

